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Niederschrift über die öffentliche Sitzung Nr. 3/2019-23 des Beirates 

OBERNEULAND am Donnerstag, 26.09.2019  

Gemeindehaus Ev. Kirche Oberneuland 

Hohenskampweg 6, 28355 Bremen 

 

Beginn der Sitzung: 19:00 Uhr                   Ende der Sitzung:   20:32 Uhr 

 

TeilnehmerInnen: Herr Bornkeßel, Herr Entholt, Frau Hethey, Herr Kocas, Herr Dr. 

Kraß, Frau Krey, Frau Kreyenhop, Herr Müller-Wagner, Herr Richter, Herr Zeimke  

(siehe auch Anwesenheitsliste) 

Entschuldigt: Frau von Busse, Herr Lotz, Herr Rohdenburg, 

Gäste: Herr Feldmann (Polizeivertreter), Thomas v. Bruch (Bürgerschaft) 

Sitzungsleiter: Ortsamtsleiter Herr Matthias Kook  

Protokoll: Frank Müller-Wagner 

 

Vorgesehene Tagesordnung: 

 
1. Begrüßung und Festlegung der Tagesordnung 
2. Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 27.08.2019 

3. Sachstand öffentliche Stromtankstelle für E-Mobilität in Oberneuland  
4. Sachstand Glasfaser-bzw. Breitbandausbau in Oberneuland 

5. Anträge aus dem Beirat  
- Anträge zu Tempo 30 
- Haushaltsanträge 

- Ausschluss von genehmigungsfähigen nicht kommerziellen Freiluftpartys 
6. Wünsche und Anregungen der Bürgerinnen und Bürger  

7. Berichte aus dem Ortsamt  
8. Termine 
9. Verschiedenes 

 
 

TOP 1  Begrüßung und Festlegung der Tagesordnung 
 

Der Ortsamtsleiter Herr Kook begrüßt den Beirat, anwesende Bürgerinnen und Bürger 

sowie den Bürgerschaftsabgeordneten Thomas vom Bruch und den Polizeivertreter 
Herrn Feldmann. Er stellt die Beschlussfähigkeit fest. Die vorliegende Tagesordnung 
muss im Tagesordnungspunkt 5 geändert werden. Es gibt keinen Antrag zu 

Freiluftpartys. Außerdem muss hinter Punkt 6 der Punkt „Berichte aus den 
Ausschüssen“ eingefügt werden.  

 

Beschluss: Die ergänzte Tagesordnung wird genehmigt. (einstimmig) 
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TOP 2  Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 27. August 2019 

 
Herr Richter macht zwei Änderungsvorschläge: zu Top 5 „ehemalige“ Seniorenvertre-
ter wird durch „bisherigen“ ersetzt, da dieser bis zum Zeitpunkt der Neuwahl noch im 

Amt war.  
Frau Kreyenhop stellt fest, dass Herr Holzberg in der Sitzung nicht anwesend war. 

Herr Dr. Krass lobt das ausgezeichnete Protokoll.  
 

Beschluss: Das Protokoll vom 27. August 2019 wird mit den Änderungs- und/oder 

Ergänzungswünschen genehmigt. (einstimmig) 

 
 

TOP 3  Sachstand öffentliche Stromtankstelle für 3-Mobilität in Oberneu-
land  

 
Der Ortsamtsleiter Herr Kook teilt mit, dass weder die SWB noch die Stadt eine öffent-
liche Stromtankstelle in Oberneuland einrichten wollen. Es wäre aber möglich, dass 

die SWB eine Stromtankstelle aufstellt, wenn ein Investor gefunden wird, der über 36 
Monate 220 Euro zahlt. Da er mit dieser Auskunft für Oberneuland nicht zufrieden 

war, hat Herr Kook die Edeka angerufen und konnte erreichen, dass auf dem Park-
platz des zukünftigen Supermarktes eine Stromtankstelle mit 2 Parkplätzen von der 
EWE eingerichtet wird.  

Herr Richter erwähnt, dass er gehört habe, dass die Trafokapazitäten der SWB gar 
nicht ausreichen, um alle Haushalte mit E-Tankstellen zu versorgen. Der Beirat beauf-

tragt Herrn Kook bei der SWB anzufragen, in wie weit die Trafokapazitäten in Ober-
neuland ausreichen, dass sich Privathaushalte in vorhandenen Bereichen Oberneuland 

und in Neubaugebieten Stromtankstellen einrichten können.  
 
 

TOP 4  Sachstand Glasfaser- bzw. Breitbandausbau in Oberneuland  
 

Der Ortsamtsleiter Herr Kook teilt mit, dass die Telekom nur in Neubaugebieten Glas-
faser bis ins Haus verlegt wird und dort das Internet gut läuft (z.B. Büropark Ober-
neuland). 

In den übrigen Gebieten Oberneulands liegen an manchen Straßen Glasfaserkabel, die 
Verbindung ins Haus ist dann allerdings häufig aus Kupfer. Hier wird manchmal das 

sog. Vectoring als Lösung angeboten.  
Es besteht die Möglichkeit bei der SWB anzurufen und je Hausnummer die Verfügbar-
keit anzufragen.  

Es besteht seitens der Telekom ein 24-monatiges Förderprogramm zur Modernisierung 
ganzer Straßenzüge für den Glasfaserausbau. Herr Kook prüft ob auch Straßenzüge in 

Oberneuland modernisiert werden. 
Für weitere Informationen kann vom Ortsamt ein Flyer angefordert werden.  
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TOP 5 Anträge aus dem Beirat 
 

Frau Kreyenhop erklärt zunächst die gute Zusammenarbeit bei der Erarbeitung der 
Anträge. Es handelt sich bei allen Anträgen um fraktionsübergreifende Anträge. Zum 
einen werden zwei Anträge zu Tempo 30 gestellt und fünf Haushaltsanträge.  

 
 

5.1 Antrag 1: Tempo 30 auf der Mühlenfeldstraße (Anlage 1) 
 
Frau Kreyenhop stellt den fraktionsübergreifenden Antrag zu Tempo 30 auf der Müh-

lenfeldstraße vor. Der Antrag wird im letzten Absatz wie folgt geändert: Der Beirat 
„begrüßt es, wird durch „bittet sicherzustellen, dass“ ersetzt. 

 

Beschluss: Der Beirat Oberneuland nimmt den Antrag zu Tempo 30 auf der 

Mühlenfeldstraße in geänderter Form an. (einstimmig).  

 
 
5.2 Antrag 2: Tempo 30 auf der Oberneulander Landstr. (Anlage 2) 

 
Frau Kreyenhop stellt den fraktionsübergreifenden Antrag zu Tempo 30 auf der Ober-

neulander Landstraße vor. Herr Entholt begründet warum er nicht für den Antrag 
stimmen wird.  
Herr Krass erläutert ausführlich, dass er die beiden fraktionsübergreifenden Anträge 

Tempo 30 begrüßt, da die Grünen schon seit vielen Jahren die Einführung von 30er 
Zonen in Oberneuland befürworten. Die Fraktion hätte auch gerne einen weiteren An-

trag für die Einführung einer 30er Zone am Anfang der Rockwinkler Heerstraße einge-
bracht. Dieser Vorschlag wurde in den Verkehrsausschuss am 21.10. vertagt um eine 

für diese Straße gesamtheitliche, verkehrstechnische Lösung unter Berücksichtigung 
der Durchgangsverkehre zu definieren.  
Der Antrag 2 wird im letzten Absatz wie folgt geändert in: Der Beirat „begrüßt es, 

wenn“ durch „bittet sicherzustellen, dass“ zu ersetzen. 
 

Beschluss: Der Beirat Oberneuland nimmt den Antrag zu Tempo 30 auf der 

Oberneulander Landstraße in geänderter Form an. (mehrheitlich).  

 

 
5.3 Haushaltsantrag 1: Verlegung der Freiwilligen Feuerwehr (Anlage 3) 
 

Frau Kreyenhop stellt den fraktionsübergreifenden Haushaltsantrag 1 zur Verlegung 
der Freiwilligen Feuerwehr vor. 

Dieser wird im letzten Absatz wie folgt geändert: statt Haushaltsmittel „bereitzustel-
len“ wird „in seinen Haushaltsentwurf aufzunehmen“ eingefügt. 

 

Beschluss: Der Beirat Oberneuland nimmt den Haushaltsantrag zur Verlegung der 

Freiwilligen Feuerwehr in geänderter Form an. (einstimmig).  

5.4 Haushaltsantrag 2: Ausbau der Nebenanlagen und Erneuerung der As-

phaltfläche Oberneulander Landstraße (Anlage 4) 
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Frau Kreyenhop stellt den fraktionsübergreifenden Haushaltsantrag zum Ausbau der 

Nebenanlagen und Erneuerung der Asphaltfläche Oberneulander Landstraße vor.  
Dieser wird in der Überschrift wie folgt geändert: statt „ §32(2) OBG“, muss es 
„§32(1) OBG“ heißen. Im letzten Absatz wird eingefügt: statt Haushaltsmittel… „be-

reitzustellen“ wird „in ihren Haushaltsentwurf aufzunehmen“. 

 

Beschluss: Der Beirat Oberneuland nimmt den Haushaltsantrag zum Ausbau der 

Nebenanlagen und Erneuerung der Asphaltfläche Oberneulander 

Landstraße in geänderter Form an. (einstimmig).  

 

 
5.5 Haushaltsantrag 3: Erweiterungs- und Mensabau an der Oberschule 

Rockwinkel (Anlage 5) 
Frau Kreyenhop stellt den fraktionsübergreifenden Haushaltsantrag 3 zum Erweite-

rungs- und Mensabau an der Oberschule Rockwinkel vor. (Anlage 5)  
Dieser wird im letzten Absatz wie folgt geändert: statt Haushaltsmittel „bereitzustel-
len“ wird „in ihren Haushaltsentwurf aufzunehmen“ eingefügt.  

 

Beschluss: Der Beirat Oberneuland nimmt den Haushaltsantrag zum 

Erweiterungs- und Mensabau an der Oberschule Rockwinkel an. 

(einstimmig).  

 
 

5.6 Haushaltsantrag 4: Schulsozialarbeiter für die Oberschule Rockwinkel 
(Anlage 6) 

 
Frau Kreyenhop stellt den fraktionsübergreifenden Haushaltsantrag 4 für einen 
Schulsozialarbeiter an der Oberschule Rockwinkel vor. (Anlage 6). 

Dieser wird im letzten Absatz wie folgt geändert: statt Haushaltsmittel… „bereitzustel-
len“ wird „in ihren Haushaltsentwurf aufzunehmen“ eingefügt. 

 

Beschluss: Der Beirat Oberneuland nimmt den Haushaltsantrag für 

Schulsozialarbeiter an der Oberschule Rockwinkel an. (einstimmig).  

 
 

5.7 Haushaltsantrag 5: Bau einer Turnhalle an der Oberschule Rockwinkel 
(Anlage 7) 
 

Frau Kreyenhop stellt den fraktionsübergreifenden Haushaltsantrag 5 für den Bau ei-
ner Turnhalle an der Oberschule Rockwinkel vor. (Anlage 7) 

Die folgenden textliche Anpassungen werden vorgenommen:  
Erster Absatz, letzter Satz: ..Rockwinkel ist „derzeit“ noch keine Ganztagsschule, der 
Ausbau ist aber laut der aktuellen Schulstandortplanung bis 2025 vorgesehen“ 

Der Antrag wird im letzten Absatz wie folgt geändert: statt Haushaltsmittel… „bereit-
zustellen“ wird „in ihren Haushaltsentwurf aufzunehmen“ eingefügt. 
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Beschluss: Der Beirat Oberneuland nimmt den Haushaltsantrag für den Bau einer 

Turnhalle an der Oberschule Rockwinkel an. (einstimmig).  

Herr Krass bedankt sich bei Frau Kreyenhop für Ihre Initiative und die gute Vorberei-
tung der 7 Anträge.  

Frau Kreyenhop dankt allen Fraktionen für die zielorientierte und schnelle Zusammen-
arbeit sowie für wichtige textliche Ergänzungen bei der Formulierung der Anträge. 
 

 
TOP 6 Wünsche und Anregungen der Bürgerinnen und Bürger  

 
Ein Bürger bemängelt wiederholt die Beschaffenheit der Oberneulander Heerstraße 
(Kopfsteinpflaster) und wünscht sich einen anderen Belag, vor allem wegen andau-

ernder Lärmbelästigung.  
Er bitte außerdem um Kontrolle bzw. Einsatz der Messanlage. 

 
Eine Bürgerin beklagt, dass auf der Seite der Sternschnuppe auf dem Fuß- und Rad-
weg geparkt wird.  

 
Eine Bürgerin bemerkt, dass Tempo 30 entlang der Oberneulander Landstraße nicht 

eingehalten wird, weil dieses nur während der Schulzeit gilt.  
 
Eine Bürgerin bemerkt, dass die Schüler sich nicht an die Ampelschaltung beim Weiß-

dornpfad halten, sondern die Straße auch bei rot queren. Sie beklagt, dass die Rad-
fahrer sich generell selten an die Verkehrsordnung halten und auch auf der Straße zu 

zweit oder zu dritt nebeneinander fahren.  
Herr Feldmann (Polizei) bemerkt, dass das individuelle Fahrverhalten der Verkehrs-

teilnehmer ein gesellschaftliches Problem ist. Statt über die anderen Verkehrsteilneh-
mer zu schimpfen, sollte sich jeder selbst mehr an die Verkehrsregeln halten und da-
mit auch Vorbild für alle Anderen sein.  

 
Eine Bürgerin beklagt die Parksituation an der Mühlenfeldstraße. Sie bittet um Rege-

lung der Parkmöglichkeiten. Ein Bürger empfiehlt ein Parkverbot auf der Mühlenfeld-
straße, wenn der Parkplatz des EDEKA Marktes gebaut ist.  
Herr Kook bemerkt, dass die BSAG mit der Situation in der Mühlenfeldstraße zufrieden 

ist.  
 

Ein Bürger möchte gerne wissen, welche Tempomessanlagen zur Zeit zur Verfügung 
stehen und wo sie als nächstes aufgehangen werden. Herr Kook äußert hierzu, dass 
die Anlage zwar in Ordnung ist, das ASV aber sich noch nicht gemeldet hat, ob und 

wann es sie aufhängen wird.  
Frau Kreyenhop bemerkt, dass die Tempomessanlagen bisher vom Ortsamtsleiter und 

zuletzt von Elektro Junge mit Finanzierung aus Globalmitteln aufgehangen wurde.  
 

Der Beirat nimmt die Ausführungen zur Kenntnis. 
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TOP 7 Berichte aus den Ausschüssen 
 
Frau Kreyenhop berichtet stellvertretend, dass der Ausschuss für Bildung, Sozia-

les, Jugend und Sport seine konstituierende Sitzung am Mittwoch, den 11. Septem-
ber 2019 hatte.   

Als Sprecherin wurde Alexa von Busse (CDU), zum Stellvertreter Patrick Hennigs 
(Grüne) gewählt. Der Ausschuss wählte danach als Mitglieder des Controllingaus-
schusses Alexa von Busse (CDU) und Cemal Kocas (Grüne). Als Betreuer des Jugend-

beirats wurden Christian Behrend (FDP) und Cemal Kocas (Grüne) benannt.  
Die Sitzung widmete sich danach den Antworten der Behörde zu den in der letzten 

Sitzung der alten Legislatur gestellten Fragen. Die letztlich daraus entstandenen 
Haushaltsanträge wurden zuvor behandelt (Top 5 Anlagen 5-7).  
Themen, die in den kommenden Sitzungen behandelt werden sollen sind unter ande-

ren: die Machbarkeitsstudie an der Grundschule Oberneuland, Zahlenentwicklung 
beim Kita-Ausbau, Notwendigkeit einer zweiten Grundschule beim Büropark sowie die 

mögliche Wakeboard- und Skateranlage beim Achterdieksee.  
 

Der Ausschuss für Bau hat sich ebenfalls schon konstituiert. Sprecher ist Cemal Ko-
cas (Grüne), Stellvertreter ist Hans-Jürgen Lotz (CDU). Der Ausschuss trifft sich alle 
zwei Wochen.  

 
Der Ausschuss für Straßen und Verkehr konstituiert sich am 21. Oktober 2019. 

 

Der Beirat und die Öffentlichkeit nehmen die Ausführungen zur Kenntnis. 

 

 
 
Top 8  Berichte aus dem Ortsamt  

 
Der Park und Ride Parkplatz an der Mühlenfeldstraße wird im Oktober / November mit 

Bäumen und Sträuchern bepflanzt. Dann stehen 27 Parkplätze zur Verfügung. Der 
Wendekreis ist für große Fahrzeuge (u.a. BSAG Busse) vorgesehen.  
 

Herr Kook und Frau Kreyenhop waren am 18.09.2019 bei der Senatorin für Klima-
schutz, Umwelt, Mobilität, Stadtentwicklung und Wohnungsbau zur frühzeitigen Betei-

ligung, wegen eines vorhabenbezogenen Bebauungsplans zur Herstellung eines Su-
permarktes mit 800 qm und darüber liegenden Bürogebäude mit 4 Geschossen. Da 
die Einrichtung eines Supermarktes an dem Standort auch in der Zukunftswerkstatt 

gefordert wurde, haben Ortsamtsleiter und Beiratssprecherin das Bauvorhaben wohl-
wollend zur Kenntnis genommen. Die Beteiligung der Bürger Oberneulands findet in 

einer Einwohnerversammlung am 5.11.2019 statt. 
 
Für den Bereich Ost werden vier neue Kontaktpolizisten zur Verfügung stehen. Zwei in 

Horn, einer in Borgfeld und einer in Oberneuland. Der zweite Kontaktpolizist kommt 
ca. Anfang November nach Oberneuland.  

 

Der Beirat und die Öffentlichkeit nehmen die Ausführungen zur Kenntnis 
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TOP 9 Termine  
 

Nachfolgende Termine für die kommenden Sitzungen sind festgelegt worden: 
   

 21. Oktober 2019 öffentliche konstituierende Verkehrsausschusssitzung 

 22. Oktober 2019 Beiratssitzung 
 5. November 2019 Einwohnerversammlung und Beiratssitzung 

 4. Dezember 2019 Beiratssitzung 
 

Der Beirat und die Öffentlichkeit nehmen die Ausführungen zur Kenntnis.  

 

 
 

TOP 10 Verschiedenes  
 

Herr Bornkeßel bittet darum, die Einsatzzeiten des Ordnungsdienstes abzufragen. Herr 
Kook erwidert, dass man dieses gemeinsam mit dem Ortsamt Horn-Lehe abgefragt 
wird. 

 
 

Der Beirat und die Öffentlichkeit nehmen die Ausführungen zur Kenntnis.  

 

 

 
 
 

Matthias Kook gez. Tamina Kreyenhop gez. Frank Müller-Wagner 

- Vorsitzender - - Beiratssprecherin - - Protokoll - 

 


